



“Estoy convencido de que vamos a lograr resultados para contribuir a la salud del pueblo”, aseguró Eduardo.

Priorizarán producción de medicamentos en falta

Hoy se está financiando la materia prima para el Enalapril y la Metformina, expresó Eduardo Martínez Díaz, presidente de BioCubaFarma, en entrevista exclusiva concedida a *Escambray*

Texto y foto: Yosdany Morejón Ortega

A partir de ingresos obtenidos en el transcurso del año por el grupo empresarial cubano estatal BioCubaFarma, algunos medicamentos que hoy se encuentran en falta deben tener una mejoría en el último trimestre del año y comienzos del 2024, aseguró a *Escambray* Eduardo Martínez Díaz, presidente de la entidad.

Aunque este grupo empresarial, como consecuencia de la pandemia y el recrudescimiento del bloqueo, atraviesa las mismas dificultades económicas que el resto de los sectores del país, ha logrado cumplir el plan de ingresos de las exportaciones, los cuales se utilizarán para adquirir las materias primas necesarias.

“Por ejemplo, ya hoy se está financiando la materia prima para la producción de Enalapril y la Metformina y pensamos que durante varios meses tendremos la estabilidad requerida para la fabricación de estos medicamentos tan importantes para la población”, expresó el también doctor en Ciencias Biológicas.

Explicó que, aunque han existido bajas coberturas con respecto a los sueros de uso hospitalario, en estos momentos se trabaja para resolver dicha situación. De igual forma, se labora para restablecer la cobertura de algunas vacunas.

El directivo reconoció que el déficit de medicamentos en el país es un problema muy complejo, ante lo cual “estamos enfrascados en buscar alternativas que conduzcan a mejorar la disponibilidad de medicamentos en los próximos años, en incrementar los niveles de exportaciones y de ingresos al país; así como en fomentar nuevos productos dentro de la cartera comercial como parte de nuestros proyectos de investigación y desarrollo”.

Asimismo, se implementan varias acciones encaminadas a desarrollar la biotecnología cubana, las cuales incluyen la puesta en marcha de instalaciones como el complejo ubicado en el Mariel, donde próximamente varias líneas que se encontraban en proceso de validación comenzarán a funcionar.

“También tenemos una nueva planta para producir antibióticos inyectables como el Rocephin y estamos incursionando a nivel internacional para lograr nuevas exportaciones y acceder a otros mercados que nos permitirían un mayor nivel de ingresos.

“De igual forma, tenemos perspectivas con muchos proyectos de investigación y desarrollo que hoy están obteniendo resultados alentadores, lo que habla a las claras del compromiso

de los trabajadores de BioCubaFarma en avanzar y en buscar alternativas. Estoy convencido de que vamos a lograr resultados de magnitud importante para contribuir a la salud del pueblo y también a la economía de la nación”.

¿Cómo sueña a BioCubaFarma en lo adelante?

Tenemos un amplio plan de desarrollo hasta el 2030 e, incluso, en la actividad de investigación y desarrollo, como ahí los tiempos son más largos, nuestro plan de desarrollo llega hasta el 2040, y la intención es crecer, pese a la política de hostigamiento del bloqueo estadounidense.

¿Podría emitir su criterio sobre el fármaco neuroprotector NeuralCIM para pacientes con Alzheimer, cuyo ensayo clínico se ha desarrollado en varias provincias cubanas?

En realidad, tenemos hoy en BioCubaFarma varios proyectos encaminados a combatir enfermedades neurodegenerativas como el Alzheimer, el Parkinson y la ataxia, además de otros tantos asociados al infarto cerebral, que es la tercera causa de muerte en Cuba.

Uno de los más avanzados es el que llamamos NeuroEPO que, tal como se ha informado, concluyó recientemente una fase importante de ensayos clínicos y después se les ha dado seguimiento a esos pacientes y hemos observado que han tenido una mejoría.

¿Qué opinión le merece el trabajo desarrollado por el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de Sancti Spiritus?

El Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de Sancti Spiritus (CIGBSS) muestra resultados concretos y se reconoce el aporte de este colectivo durante el combate contra la covid por su participación directa en el desarrollo de las vacunas y de los sistemas de diagnóstico, pero han ido más allá y muestran resultados específicos asociados a reactivos biológicos para el seguimiento y la analítica requerida en el proceso de creación de la vacuna cubana contra el dengue.

La sede del CIGBSS necesita ampliarse, aspecto que también fue analizado en una visita al territorio del Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez en el año 2020, donde el mandatario dejó indicaciones concretas para evaluar este aspecto y finalmente se decidió su construcción en reunión de trabajo con las máximas autoridades de la provincia.

Nosotros nos comprometimos a trabajar de forma ágil y a priorizar la inversión de esta nueva sede para el CIGBSS, cuya construcción cumpliría conceptualmente con las nuevas producciones que se van a establecer.

De cumpleaños los médicos del alma

El acto provincial por el Día del Trabajador Social, previsto para este 10 de septiembre, tendrá lugar en el municipio de Yaguajay

Carmen Rodríguez

Después de 23 años, el principio de ayudar a los demás sigue siendo el mismo para los llamados “médicos del alma”, un ejército de profesionales y técnicos con profunda vocación humanista a quienes Fidel alentó a tocar con ternura y gestionar problemáticas de los cubanos en situación de vulnerabilidad económica y social el 10 de septiembre del año 2000.

En un entorno complejo para el país, el Comandante en Jefe creó el Programa de Trabajadores Sociales (PTS) y ese día explicaba a quienes se formarían como tales “el deber sagrado de demostrar todo lo que puede hacer una sociedad justa, solidaria y verdaderamente humana”.

Desde aquel momento, a los trabajadores sociales se les ha visto involucrados en diferentes tareas, entre ellas la Revolución Energética, además de la atención a personas que están en situación de desventaja y vulnerabilidad en las comunidades, así como su desempeño durante la pandemia, siempre en la primera línea, bajo el principio de que ningún cubano quedaría desamparado.

A lo largo de estos años el PTS no ha perdido su esencia humanitaria y hoy sigue activo, sobre todo en la labor de prevención que realizan en sitios vulnerables de los Consejos Populares del territorio.

De acuerdo con Darién Martel Cuéllar, al frente de la Subdirección de Prevención Social en la Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad Social, Sancti

Spiritus cuenta en la actualidad con 335 trabajadores sociales distribuidos por todos los municipios, cuyo reconocimiento se hará público en el acto provincial a propósito de la fecha, que tendrá por sede al municipio de Yaguajay, el de mejores resultados en esta labor.

El directivo explicó que ese mismo día en toda la provincia, al igual que en el resto del país, se firmará el Código de Ética de estos profesionales. Martel Cuéllar agregó que la efeméride será propicia, además, para reconocer a fundadores del programa, a lo cual se suman actividades culturales y otras acciones que incluyen encuentros en los Centros de Atención a las Familias y la Casa de Niños sin Amparo Familiar, así como intercambios con especialistas de gran experiencia en este humano quehacer.



Con el objetivo de acercar cada vez más los servicios a sus clientes, la Dirección Provincial de Cadeca tiene prevista la apertura de una nueva unidad en la antigua farmacia exterior del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos a partir del mes de octubre. Inicialmente funcionará de lunes a sábado durante ocho horas diarias; pero, de acuerdo con el comportamiento de la demanda de la población, las jornadas podrían extenderse hasta 12 horas e incluso los domingos.



Foto: Alien Fernández